

シェクターブリッジ

シェクターのブリッジ類は、たいへんシンプルでスマートなものばかりです。

ハードウエアの中でもブリッジの音質への影響はたいへん重要なエフェクトを占めています。その役目はオクターブ調整が可能である事ともうひとつ弦と本部の振動とをその双方にフィードバックし持続させる事があります。

現在エレクトリックギター、ベースのブリッジは多くがスチールプレート製かプラスチック製です。俗に言うビンテージギター、ベースのほとんどがスチール製のブリッジを加工したもので、それに近年プラス材を加工したものが加わりました。この両者を仮にビンテージギター、ベースにセッティングされたブリッジと全く同じ形状で製作した場合、音はどうのように進むのでしょうか？

一般的にはプラス材はロンググリーンに優れないとと言われていますが、この場合ははっきり言ってサステインに関しては大差ありません。なぜなら確かにプラス材は音の伝達率が良いのですが、ビンテージスタイルのブリッジは音量が軽いセッティングがなされている為、ある程度の音量を与えない限りプラス材の豊かな音色とサステインの良さが出て来ないからです。逆に、これもプラス材の特長ですが音色が甘く変化させる為に音量を軽くした場合、音のメリハリがつかずかえってこもった音になります。

プラス材のサステインの良さをフルに引き出し、かつ音の分離を良くする為には、その楽器の構造にあった適正な音量と形状を与えなければ弦振動をダイレクトにボディに伝え持続させることは出来ません。ビンテージギター＆ベースのブリッジ類は皆、音のバランスと分離の良さは抜群なのですが持続力に欠けています。そのためプラス材を同じ形状でブリッジにしてセッティングしてもベストとはとても言えない訳で、そこにもブリッジ設計の難しさがあります。

シェクター製ブリッジはすべて純製プラス材を削り出し独自の音量と形状を施したものです。前に説明したような点についてシェクターは音量セッティングと形状からプラス材の特性をフルに生かし、音の分離の良さとロンググリーンはもちろんの事一音一音に線の太さを備えさせることに成功しています。

ストラトキャスター用のトレモロユニットにおいてはストラトキャスターのボディがWカットウェイのスタイルで低域がぐいぐい構造になっている為、少しでも低域の口入の少ないブリッジが必要となります。シェクターのトレモロユニットはその点ストラトキャスター

モデルに低域の豊かさを与えています。

テレキャスター用のブリッジに関しては同様ですが、テレキャスター用モデルの本来のメリハリの効いたサウンドにコシの太さを持たせ、音にぐっと厚みが加わった音色をシェクターブリッジは生み出します。

次にベース用ブリッジですが、ベースの方のほとんどがもっと音を太く、低域を強調したいとお考えのようです。もちろん根本的な本部が低域を求める材質と構造を備えていればPICK UPとブリッジ次第でそれは可能な事です。少なくとも今お使いのベースのブリッジでは低域が望めないといった軽いものでしたらシェクター製のベースブリッジに交換をお推めします。シンプルな形ながらプラス材のリスティーン、豊かな音質を備え、ボディをフルに鳴らしました弦にフィードバックさせて鳴りを持続させます。

これは秘密があるのです。

ブリッジの質量は軽すぎると低域が得られず、上げすぎると弦振動がブリッジに吸収されボディの鳴りが低下しかえって軽い音色になります。またブリッジのボディへの接地面積が広すぎたりそのブリッジ内が空洞状態になってしまっているものは音像をボヤけさせます。

以上のポイントから理想的な設計がなされているからシェクター製ブリッジユニットはボディを“鳴らす”のです。

シェクターチューンオーマチックブリッジ 16P参考

シェクターのチューンオーマチックタイプブリッジはその完成度により、ブリッジの芸術品と呼ばれる程ミュージシャンの評価が高いニュータイプのブリッジです。

形状は両サイドが大きめにカットされ、ブリッジの角が手に当たっても気にならない程なめらかです。強度的にも、長期使用による弦圧力にも変形等しません。そしてワイドピッチ設計ですから正確なピッチセッティングが可能です。更にブリッジブロックにセッティングされた駒はクロスロッド方式と呼ばれる前から2本のスクリューでロックする方式の為、駒のガタつきは全くありません。

純製のプラス材を削り出した適正音量を備えた本体にそれぞれ完全な精度でセッティングされた6個の駒は、サステインと音の線の太さ、分離の良さにおいて、他のチューンオーマチックタイプブリッジの比ではありません。レスポールモデル、セミアコースティック等の楽器に取り付けた場合、PICK UP、テールピースと平行にセットできる為、楽器のルックスもひきします。

シェクターピックアップ

シェクター社が開発した各種ピックアップのほとんどが1978年からアメリカ本土を中心に世界的に販売されました。ウェストコーストのスタジオミュージシャンそしてニューヨークのスタジオミュージシャンが一早くそのサウンドを評価し、それ以後シェクターピックアップサウンドは数々のロックからジャズミュージシャンまでのホットなアルバムで耳にする事が出来ます。

たった数年間でここまで評価を得た理由に従来のピックアップからはとても望めなかったハイオリティーなサウンドをシェクター製ピックアップが生み出している点があげられます。

彼らはまず従来のシンブルコイルピックアップの欠点を克服しました。シンブルコイルピックアップの欠点を克服するには高域、中域は出るが低域が出ない、音の線が細い、ノイズ、ハウリングが多い、ハイパワーが望めないなどです。

次にそれらの欠点をカバーする事を前提とした開発を

進めました。そして製作された各種シンブルコイルピックアップはまさに画期的な内容を備えたものでした。Wワイヤリングによるフライテッドサウンドとハイパワーサウンドの双方をひとつつのピックアップから得られる各種タップドピックアップがそれです。そしてノーノイズである事はもちろん、6.5mmという太いボールビーズにより大きな弦振動にも、フルショーケンにも音がやせてしまう事はありませんし、何よりもシングルコイルのピックアップではあり得なかった低域の豊かさとパワーはミュージシャンをほんとうに驚かせたのです。これは各種シェクターピックアップ共通した点です。

しかもただハイパワーなだけなくタップドサウンドのフライテッドピックアップがそれを実現する事で、音色に変化していきます。ようするに豊かな木の響きが殺されて行くという訳です。冷たい金属的な音色を好まれて行くという訳です。

こうした大きなメリットはシェクターの“スバーロック”ハンバッキングピックアップにも見られます。

まず従来のハンバッキングピックアップの欠点をあげてみましょう。シンブルコイルピックアップに比べてハイパワーはあるが高域が弱い、速いコードワークなどの場合音像がぼやけやすい（クリアでない）、エフェクターのノリが悪いなどです。シェクターのハンバッキングピックアップはこれらの欠点をみごとにカバーしています。まずそのハ

イバワーはもちろんの事、音像のクリアさはシングルピックアップにも劣りません。

その秘密はフライテッドマグネットが生み出す安定した磁界と完璧なコイル巻き技術で豊かなサウンドを生み出す為の数々セッティングがなされ、更にスイスから取り寄せた特殊樹脂でハウリングを全く起さない処理が施されている点にあります。そのうえシングル作動させててもその美しいリッチなサウンドを保つ設計がなされている為、コイルタップサウンドもハンバッキングピックアップとはとても信じられないしっかりした音像を

ピックガードで音が変わる…！？

シェクター社の各ピックアップアッセンブリーは各種スタイルのピックガードにピックアップ、A B ポット、切り替えスイッチ等がセットされておりますが、このピックガードにはプラスチック製、スチール製、アルミニウム製のものがあります。そしてそれらの材質の違いは微妙に音質に影響を及ぼします。

従来のピックガードと申しますとプラスチック製のものがほとんどでしたが、シェクターはピックガードにまで素材の違いによる音作りをさせています。レッドブロブがベースになったピックガードは純製のプラスフレートを鏡のように磨き込みその上にコーティング仕上げを施しております。（これはたいへん手間のかかる作業ですが）このプラス製のピックガードは見たための美しさだけでなく最終的な音質にプラス材ならではの暖かみが加わりを及ぼしています。またある程度の音量を備えているためボディにセッティングされた楽器につまでもあるデッドポイントを拡散される役目も果たし、更に音にコシの強さを与えます。もちろん外來ノイズからのシールド効果があるのは言う迄もありません。

ブラッククロームコーティングが施されたピックガードの内側はスチール製。プラスのピックガードに比べたためのストレートな音質に変化させます。またアルミニウム製のピックガードの上にブラックコーティングし

生み出します。従ってミュージシャンの必需品であるエフェクターの乗りの良さもミュージシャンから絶賛をあびています。ともすると能率の良さを追求するあまり冷たいサウンドになりかねないのがピックアップ製作の難しさですが、シェクターのスバーロックはフルアコスチックにマウントしても木の暖かな響きを豊かにピックアップします。

ジャスからハードロックまであらゆるギタリストに支持され、アメリカ本土においてハンバッキングピックアップの傑作と言われている理由がそこにあります。

たるものとホワイトエナメルコーティング、そしてカバーコーティングしたものがりますがこれらはコーティングの違いで、音質的には従来のプラスチックのピックガードに比べると主に高域をひきしめてくれます。

以上はピックアップをそれらのピックガードにスクリューで固定する場合に、より明確に変化いたします。

シェクターのPUアッセンブリーはすべてピックガードに付属したタイプのセッティングされています。ピックアップをピックガードに付属した場合とボディに直接セッティングした場合、ボディにダイレクトセッティングした方がそのボディ材の特性にもよりますが一般的にかためのひきしまった音色に変化します。

ピックガードで音が変わるとお話しでしたが“まさか！”と思う方は実際にお試し下さい。その“まさか！”が“ほんとだ！”に変わりますヨ。

る方はもちろんそれでOKなのですが、木の鳴りを大切にしたいとお考えの方は、音量が軽めの物を選ばべきなのです。（これはギターにもベースにも共通して言える事です）

もちろん機能精度が高いものの方が、チューニングの狂いも少く安心感がありますね。ですから音量をできるだけおさえ、なおかつ精度が優れたものが良いという訳です。

シェクターとムーンは御存知のように、各種の木の鳴りをフルに引き出し、一本一本の楽器に味のある音づくりを施している訳ですから、精度的には特に高いという程ではないのですが、クルーソン製の軽量ペグを使用しているのです。

もちろん、より精度の高い軽量タイプのペグの開発を進めている事は言うまでもありません。

ボットに関して、たかが可変抵抗と思っておられる方が多い様ですが、このボットを使用した場合と、従来のボットを使用した場合とでは最終的な音のぬけと音像のクリアさの違いが誰の耳にもはつきり分る程の差が出るのです。“今使用している楽器は最高に音のぬけがいいんだ”と思っていらっしゃる方、このAB社製シェクターMOD POTに交換なされば、今以上に音のぬけが向上し音像がクリアになります！なにしろAB社製のボットと言えばオーディオアンプの高級機やNASAの宇宙通信センターでも使用されているくらいなんですから。

尚シェクター製ピックアップには500KΩのABボットを、その他のメーカーの物にはシングルPU用250KΩが用意されており、あります。

ABボット

シェクター・アッセンブリーに使用されているボットはシェクターがAB社に特注で製作させている“MOD POT”と呼ばれている最高級の可変抵抗です。

完璧なシールドとオイルによる潤滑処理がなされ、2重に巻かれたワイヤー状の端子がプラスチック板上の抵抗フレートをスムーズにすべる為、従来のボットに比べた滑らかさとクリアさを備えています。そしてシェクター社は更にこのAB社にOMNI POTと呼ばれるスイッチボットも特注製作させており、各タップアッセンブリーにマウントされております。

